

遊びの中で「たくましく」ルールを学ぶ

恵那市立中野方小学校長 後藤 琢磨



子どもたちと一緒にドッジボールをしました。「ボールが線から出たぞ。」「足が入ってたぞ。」と文句の言い合いで、プレーが何度も止まりました。しびれを切らした子たちがこう言います。「もう、どっちでもいいから早くやろうよ。」

そんなやり取りを重ねていくうちに、スムーズな進行に変わっていきました。遊びのドッジボールは、

細かいルールにこだわるよりも、スピーディーでスリリングな展開が続く方がずっと楽しいということを読んだのでしょうか。試合後に、汗びっしょりの顔で、「あー楽しかった。」の一言がそれを物語っています。

こんな場面がありました。「ボールが顔に当たったからセーフね。」「いや、そんなこと決めてなかったからアウトだ。」負けん気が強く主張を譲らない子、悔しくて泣けてくる子、どうしてよいのかわからず様子を見ている子、重苦しい空気が流れました。しばしの沈黙の後、結局、顔はセーフというルールに落ち着きました。

ルール決定の決め手になったのは、泣いている子の存在でした。仲間の中で悲しんでいる子を優先して救いたいという気持ちが、自然に顔面セーフにたどり着いたのでしょう。

子どもたちは仲間と関わりながら、ルールの意義を学んでいきます。



体育の授業やドッジボール選手権大会ならば、厳密なルールを示し、厳しい判定の中でプレーをさせることが必要です。

しかし、ルールの意義は、今回のドッジボールのような遊びの中で、自然に生まれる自己主張のぶつかり合いから、真に学んでいくのだなと思いました。

【今後の予定】

6月

- 1日(水) 交通挨拶当番・体重測定
朝活動：歯んたま
- 2日(木) 委員会
『昔の森のお話』を聞く会(5年)
- 3日(金) ライオン歯みがき大会(5年)
プール掃除(4~6年)
- 6日(月) 朝活動：読み聞かせ(お話の会やまびこ)
全校研究会(分団下校 15:00)
- 6月6日~6月12日
恵那北中学校区 家庭学習週間
- 7日(火) 地域の方と一緒に花植え(3年)
木全商会見学(6年)・PTA本部役員会
- 9日(木) 全校5時間授業 15:00に下校
- 13日(月) 恵那市議会管内視察
※トイレの洋式化の様子とICT機器
を活用した授業の様子の視察です。
- 14日(火) バイオリンの授業(6年)
プール開き(気温・水温をみて最終決定)
- 15日(水) 水源の森探索(5年) 雨天は17日
- 16日(木) クラブ
- 18日(土) ほたるコンサート(お弁当持参)
- 20日(月) 振替休業日
- 22日(水) 棚田の草取り(5・6年) 雨天は29日
- 23日(木) 防災教室(3年生以上)
- 24日(金) 中野方ダム・浄水場の見学(4年)
PTA厚生委員会
- 27日(月) 外国語WEB交流(6年)
- 30日(木) 市教研(研究会)のため
分団下校 13:10

※低学年、中学年の粘土教室については、講師の保母重徳先生がカヌー教室の講師も務めていらっしゃる都合上、天候をみて実施日を最終決定します。

7月

- 1日(金) 交通挨拶当番
一輪車教室(3・4年)
- 8日(金) 漢字検定(予定)・大掃除
- 9日(土) 環境整備作業・授業参観
(お弁当持参)
- 11日(月) 振替休業日
- 20日(水) 終業式
- ※7月12日(火)~15日(金)
希望制二者懇談会



【夏休み】7月21日(木)~8月25日(木)

8月

- 26日(金) 始業式・給食開始・身体測定
- 29日(月) 夏休み作品展(搬入・準備)
- 30日(火) カヌー教室(5・6年)
- 31日(水) 観劇に向けた事前ワークショップ
(3・4年)
朝活動：歯んたま

※夏休み作品展(詳細は後日に配付します)
8月29日(月)午後~31日(水)午前



※6月27日(金)は引き落とし日です。
1か月分は2,155円です。

【お知らせ】

6月18日(土)実施予定の「ほたるコンサート」について

○チラシは6月はじめに主催者の「中野方町青少年育成町民会議」より回覧文書と一緒に配付されます。

○小学生の動きは、下記のとおりです。

- ・1~3時間目...普通授業・リハーサル
- ・4時間目...予定を書く、帰りの会、お弁当など
- ・12:50...小学生入場 13:00~開演
- ・開会式、こども園の発表に引き続き、

★1・2年生の発表...リズム打ちで19人がお返事リレー・『かえるのうた』『山のポルカ』の合奏

★3・4年生の発表...『パフ』『エーデルワイス』の合奏

★5年生の発表...『いつでもあの海は』のリコーダー演奏・『ジッパディ ドウダー』の合奏

★6年生の発表...『きらきら星変奏曲』『聖者の行進』『大きな古時計』のバイオリン演奏

○『マンドリン・アンサンブルなかのほう』『Let's try バイオリン』『音和奏(ほんわか)』の皆さんの演奏を楽しんだ後、15:40ごろに下校の予定です。

コロナ感染防止対策については、主催者から出ているチラシをご確認ください。保護者の皆様、地域の皆様と一緒に、音楽を楽しむ機会になれば幸いです。

